
черской станции (ЛПДС) «Анжеро�Су�
дженск» ОАО АК «Транснефть», т. е.
подключения нашего завода к нефтя�
ной трубе. Проектная документация за�
кончена, подготовлена для сдачи в ФГУ
«Главгосэкспертиза», одновременно
ведем подготовительные работы для
прокладки трубопровода от площадки
Яйского НПЗ до ЛПДС «Анжеро�Су�
дженск». В марте следующего года
ожидаем положительное заключение
«Главгосэкспертизы», после начнем
строительство и врезки.

В следующем году планируем осво�
ить уже 5�6 млрд руб., это больше, чем
в этом году, поскольку мы набрали уже
очень хороший темп строительства.
Значительные объемы финансирования
проекта в этом и в следующем году ста�
ли возможными благодаря заключенно�
му в июне этого года кредитному согла�
шению с Сибирским банком Сберега�
тельного банка. Изначально ведь пла�
нировалось, что «НефтеХимСервис» бу�
дет строить Яйский НПЗ на 60% за счет
заемных средств, на 40% — собствен�
ными силами. Около года мы решали, с
кем заключить кредитный договор, и в
итоге договорились со Сбербанком.
Кстати, из кредитуемых им инвестици�
онных проектов в промышленности Си�
бири наш — второй по величине.

— На первый взгляд, все очень
просто. Неужели нет никаких слож�
ностей?

— Такие заводы, как наш, относятся
к категории средних по мощности. Но

даже их проектирование требует двух с
половиной — трех лет. В нашем случае
уже через девять месяцев после заклю�
чения договора на проектирование мы
вышли на строительную площадку. В
результате Яйский НПЗ активно строит�
ся уже более двух лет. Хочу подчерк�
нуть при этом, что стройка абсолютно
узаконена — проект НПЗ прошел все
необходимые согласования, утвержден
в Главгосэкспертизе, земельный отвод
площадью 80 га оформлен и т. п. Про�
ектные институты едва успевают делать
рабочую и проектно�сметную докумен�
тацию. Приходится нам работать бук�
вально «с колес». В этом большая слож�
ность, мы же не можем ввести дополни�
тельные силы строителей и подрядчи�
ков. Конечно, это большая нервотреп�
ка, приходится стыковать строительно�
монтажные работы с проектной доку�
ментацией, что весьма непросто с ин�
женерной точки зрения. Но если бы мы
стали ждать, то не набрали бы сегод�
няшних темпов и только сейчас бы при�
ступили к строительству. Таким обра�
зом, как минимум на полтора года мы
приблизили запуск завода, выбрав ны�
нешнюю схему работы.

— В свое время Вы много лет про�
работали в угольной компании «Юж�
кузбассуголь». Насколько сложнее
заниматься инвестиционным проек�
том в нефтеперерабатывающей
отрасли?

— Не сложнее. Для экономиста, для
управленца не играет особой роли от�

раслевая принадлежность проекта. Бо�
лее того, ничего нового в этом проекте
нет, ведь в компании «Южкузбассу�
голь» также приходилось решать слож�
ные инвестиционные проблемы, зани�
маться долгосрочными затратными
проектами. Нам в свое время первыми
удалось получить зарубежный инвес�
тиционный банковский кредит на стро�
ительство новой шахты в 2005 году. И

в «Южкузбассугле» нам удалось на�
учиться многим сложным вещам — ра�
ботать с банками, защищать инвестпро�
екты и т. п.

— А как подобрать кадры Яйскому
НПЗ, их ведь в Кузбассе точно нет, ре�
гион ведь не нефтегазовый?

— Да, вот это была единственная
сложность при создании предприятия,
ведь оно строилось практически с ну�
ля, не было специалистов. Сейчас в нем
работает уже около 100 сотрудников,
из которых 20 чистых профессионалов
из нефтеперерабатывающей отрасли.
У нас уже есть специалисты с большим
стажем, по 30�40 лет работы, которые в
свое время много лет отработали на
высоких ответственных должностях,
например главных инженеров, дирек�
торов заводов. В стране хватает дей�
ствующих НПЗ в других регионах, а на
этих заводах — опытных специалис�
тов. Есть и те, кто на своих предприяти�
ях ушел на пенсию, а у нас они еще по�
работают, есть и специалисты в возрас�

те 35�40 лет. Им интересно новое дело,
их�то и приглашаем. Предлагаем при�
влекательные материальные условия,
снимаем жилье в Анжеро�Судженске,
приобретаем, со временем будем стро�
ить новое.

Фактически Яйский НПЗ находится
в центре нефтепереработки и химичес�
кой отрасли, на небольшом расстоянии
от крупных действующих производств.
Рядом с нашим заводом Томский НХК,
Ачинский НПЗ и Кемеровский АЗОТ. И
нам в таких условиях найти людей не�
трудно. С нового года в компании начи�
нает работать программа подготовки
кадров. Заводу потребуется 570 работ�
ников, из которых 180�200 чисто отрас�
левые профессионалы, а остальные —
это специалисты широкого профиля,
например электрослесари, водители и
др. Будем готовить кадры в техникумах
Анжеро�Судженска, Ачинска. Уже объ�
явлен набор на Яйский НПЗ и там, в ву�
зах Томска, Кемерова. Таким образом,
часть наших будущих работников гото�
вится в учебных заведениях, часть —
привлекается с действующих предпри�
ятий отрасли. Там достаточно свобод�
ных опытных кадров, которые составят
у нас основу коллектива завода, помо�
гут обучить молодых специалистов.
Сейчас составлен список из 60 человек,
которых мы таким вот способом плани�
руем привлечь с других предприятий
отрасли. В основном с соседних, распо�
ложенных рядом. И людям оттуда пере�

ехать в Анжеро�Судженск не так уж
сложно.

— Тем более что в целом�то со�
трудников заводу потребуется не
так уж много….

— Зато создастся множество рабо�
чих мест вокруг нашего проекта в раз�
ных отраслях. На железнодорожном и
автомобильном транспорте, в строи�
тельстве, в пожарной охране. Наша
стройка уже сегодня меняет жизнь в
Анжеро�Судженске и в Яйском районе.
Мы помогли оживить Анжеро�Суджен�
ский горный техникум, изменили ситу�
ацию на рынке жилья — риэлторы от�
мечают рост цен на него. Через пять
лет город неузнаваемо изменится,
ведь в центре экономики окажется
предприятие с высоким уровнем опла�
ты труда, 30�50 тыс. руб., а вокруг не�
го множество смежников, плюс вырас�
тет потребительский спрос. Уже сегод�
ня на нашей стройке работает 600
строителей, огромное число для не�
большого города и такого же района. р
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